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 SOCI  GENOVA LANTERNA:  
26  SOCI;    2 CONIUGI ; 
  

OSPITI : 
6 OSPITI; 
  
 

  Il Club 
      Presidente:  Susanna Bongiovanni 

                                         DIRETTIVO
Claudio Giberti : Past President                                                

PierLorenzo Benedetti:  Incoming President                            
Enrico Romanelli: Vice Presidente Cristina Lisitano: Segretario  
Paolo Meneghetti: Tesoriere      Simona Benedetti: Prefetto 

 Consiglieri  
                Massimo Daziale, Carla Fraguglia, Rossana Marino                                                                                           

 Soci attivi 33

Assiduità 79%

Conviviale del 18 luglio 2024   


ANNO  
ROTARIANO

2024-25
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IL PASSAGGIO DELLE CONSEGNE 1 LUGLIO 2024 

L’anno passato si è concluso con il Passaggio delle Consegne del Presidente 
uscente Claudio Giberti ed la nuova Presidente Susanna Sonia Bongiovanni, che 
si tenuto il primo luglio 2024 presso il Ristorante   The Cook in Vico Falamonica 
nel Centro Storico di Genova.

La serate è iniziata con la visita alla Chiesa delle Vigne, con la descrizione, 
da parte del Socio Fabrizio Callai, dell’organo della Chiesa  e con la 
dimostrazione delle molteplici sonorità di questo magnifico strumento.

Giunti al ristorante il Presidente uscente ha esposto ai Soci presenti e agli 
ospiti i molti risultati ottenuti durante il suo anno: dai tre 

defibrillatori donati alle tre sedi del Conservatorio Paganini di cui è 

Presidente il Socio Callai, ai due letti donati a Casa Morando, struttura per 
anziani di Chiavari che abbiano adottato con 
R.C. Genova Lanterna, service che ci vede da 6 sei 
anni con un sabato mattina al mese tenere 
compagnia ai suoi ospiti “ i nostri nonni acquisti”! ; 
infine il service “Jet Ski Therapy” con il 7 volte Campione mondiale 
Fabio Incorvaia; ultimo progetto dell’anno il battesimo di un nuovo 
Rotaract al quale tutti i nostri Soci augurano  ai ragazzi  che ne fanno 
parte,  una crescita in termini di sviluppo personale   e delle loro  
potenziali qualità di leadership portando anche una ventata di freschezza 
anche con l’aiuto del Rappresentante Distrettuale Luca Clivelli e del 
primo Presidente Rotaract Genova Lanterna Paolo De Jorio. La serata 
prosegue  con la Paul Harris al Socio Callai,  il riconoscimento della 
“Amicizia Pura”  in ricordo  a Massimiliano Segala  (che non è più con 
noi), alla Socia Gianfranca Tempestini  e lo scambio del Collare e il tocco 
di chiusura della campana a chiusura della importante serata.
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PROGRAMMATICA DEL PRESIDENTE SUSANNA BONGIOVANNI

La serata è iniziata con l’aperitivo all’aperto presso le Terrazze del Ducale, attendendo l’arrivo di 
tutti i Soci e ospiti  per proseguire, poi, all’interno del locale per la programmatica.

La Presidente Susanna  dando primo tocco di campana del suo anno ha dato inizio alla  sua prima 
serata con l’Onore alle Bandiere. 

La nostra Prefetto Simona, per la prima volta con questo ruolo,  ha salutato i Soci e come di 
pragmatica ha salutato i graditissimi ospiti  indiziando dal l’Assistente del Governatore autorità 
rotariana per poi proseguire non le autorità pubbliche il Prefetto di Genova Cinzia Torraco, e gli altri 
ospiti. A seguire la nostra 
Presidente ha presentato il suo 
staff  Enrico Romanelli Vice 
Presidente e spillando sia 
Simona Benedetti con la spilla 
del Prefetto che Cristina 
Lisitano come Segretario ed 
infine Paolo Meneghetti come 
Tesoriere e infine i Consiglieri 
Massimo Daziale, Carla Fraguglia, 
e Rossana Marino.

Ha poi invitato i Presidenti 
delle Commissioni a esporre le loro priorità: Massimo Lobrano, Comm. Buona Amministrazione - Alberto 
Bagnasco, Formazione - Narcisa Brasseco, Progetti - Gianfranca Tempestini, Comunicazione - Laura 
Pedevilla, Fondazione Rotary - Giancarlo Icardi, Sanità e Salute - Riki Zamorani, D.E.I. -  Debora Farnetani, 
Sport e Tempo Libero - Francesca Franchelli, Progetto Distrettuale Microcosmi - Domenico Avenoso, 
Ambiente.

Riprende la parola la Presidente evidenziando che tutti i Soci debbano essere consiglieri, proponendo che 
ogni socio scriva, in forma anonima, su un in biglietto i suoi desiderata, ( progetti, cambiamenti, e 
quant’altro) che in secondo momento verranno discussi dal Club per valutarne la possibile realizzazione. 

Poi ha descritto in breve il Progetto principale di questo anno che ha visto l’adesione di tutti i Club 
genovesi e che per altro ha ottenuto da pochi giorni la sovvenzione della Fondazione Rotary, “Oltre il 
visibile” che si propone di contrastare le malattie che possono causare la cecità, saranno coinvolte nel 
progetto: la “Associazione Italiana Cechi” che che si batte per superare le difficoltà quotidiane di chi è affetto 
a questa disabilità; il “36° Fotogramma” che fra un corso di fotografia per i ciechi; la “Casa della Salute” che 
metterà a disposizione gratuitamente i propri ambulatori e i propri medici oltre che i medici rotariani dei 
Club genovesi coosponsor . In chiusura  della programmatica il Presidente ricorda i prossimi incontri (che 
comunque leggerete a fine bollettino.

La serata è continuata con la cena dell’amicizia, all’aperto nella terrazza del Ducale da cui si gode una 
bella vista della Torre con la bandiera di Genova.

Il tocco della campana chiude la bella e interessante serata. 
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RICORDO DELLA SERATA
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LETTERA DEL GOVERNATORE   NATALE SPINETO

                                                                  NTALE SPINETO
                                                     GOVERNATORE 2024-25
                                                                 DISTRETTO 2032

Lettera del governatore di agosto 2024
Carissime, carissimi,

ogni mattina, quando mi sveglio, apro la posta elettronica e 
trovo almeno una trentina di email. Poi
faccio lo stesso con i miei altri due indirizzi e con whatsapp. 
E durante il giorno continua ad arrivarmi
posta. Lo stesso succede, immagino, a voi… L’unico modo per sopravvivere a tutto questo è non aprire
o eliminare i messaggi meno utili o urgenti, e non mi stupisce che faccia la stessa fine la lettera del
governatore. Che è inviata a tutti tramite un sistema dal quale si può capire in quale percentuale viene
aperta: nel caso della lettera di luglio il risultato è stato del 38%. In realtà non è proprio così, perché la
diffondiamo anche con altri canali, ma comunque il dato fa riflettere. Dipende da me: chissà che mano
a mano che l’anno trascorre non riesca a mandare qualche messaggio che desti più interesse.
D’altronde credo che una cosa scritta con piacere abbia più chances di essere letta con piacere. E a me
scrivere la lettera piace! Vedremo che cosa diranno le statistiche.
A proposito di statistiche. L’argomento che il Rotary International ci propone come tema del mese è
uno dei più sensibili: l’effettivo e la creazione di nuovi Club. Qui le parole d’ordine sono: mantenere i
soci, rendere le nostre azioni attraenti e significative, coinvolgere le persone che nelle nostre comunità
svolgono con competenza, serietà ed efficacia la loro attività e sono disponibili a mettersi al servizio
degli altri e aumentare, se è il caso, il numero dei Club, magari ricorrendo a modelli diversi da quelli
tradizionali. Ma soprattutto si tratta di far fronte alla crisi generale dell’associazionismo, che si riverbera
anche nella contrazione delle associazioni di servizio. Non è un problema solo nostro, ma della società
attuale: noi abbiamo però, per rispondergli, una carta in più degli altri, che è la nostra speciale identità,
il nostro modo di vedere le cose e di affrontare le sfide che ci vengono poste. Una identità che
sintetizzerei in questo modo: il piacere di stare insieme per far del bene agli altri e migliorare noi stessi.
È certamente importante compiere analisi, adottare strategie, definire buone pratiche, ma sono
convinto che se viviamo fino in fondo quella identità tutto il resto venga da sé, di conseguenza.
Non sto quindi qui a darvi stime, proiezioni o piani di sviluppo (di quelli si parlerà a suo luogo), ma vi
chiedo di lasciar perdere per un momento queste cose e vi propongo qualche esperienza del mio primo
mese di governatore. Luca Crivelli e io abbiamo appuntato il distintivo a quasi quaranta nuovi
rotaractiani: giovani che stanno per intraprendere gli studi universitari, o li hanno cominciati o appena
terminati, o che si sono affacciati da poco al mondo del lavoro, nel campo dell’ingegneria, della
giurisprudenza, dell’economia, della medicina, della fisioterapia, della veterinaria, dell’architettura,
dell’imprenditoria del turismo, della comunicazione (anche ad altissimi livelli), dello sport (alcuni erano
campioni di pallanuoto). Senza tante programmazioni e sollecitazioni in quella sera abbiamo aumentato 
significativamente l’effettivo del nostro distretto.
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Ma questo conta poco: contano l’entusiasmo, la voglia di fare, l’atteggiamento positivo, lo spirito d’inizia-
tiva, la volontà di impegnarsi in qualcosa di nuovo, di bello, d’importante, che quei rotaractiani hanno 
visto nel Rotary e che hanno restituito e trasmesso, moltiplicato, a chi era presente a Rapallo quando 
hanno dato alla luce il loroClub. 
Loro ora si metteranno al lavoro, ma noi tutti abbiamo una responsabilità ancora più grande:
confermare quell’immagine del Rotary che ha fatto sì che abbiano aderito con tanta passione al nostro
sodalizio. Mi sono soffermato sulle loro differenti sfere di attività perché sono convinto che il bello del
Rotary sia l’estrema varietà delle esperienze di vita e di lavoro dei soci, delle quali i nuovi rotaractiani ci
danno un nutrito campionario, e che si traducono in un continuo arricchimento reciproco: il network
rotariano ci offre una possibilità di scambio formidabile ed è questo uno dei lati più significativi della
“diversità” sulla quale tanto insistiamo. Perché allora incrementare l’effettivo? Non per poter avere dei
numeri più alti da mettere nelle statistiche, ma per aumentare quel network e quella diversità che
costituiscono la nostra vera ricchezza e dei quali il successo delle nostre iniziative è una diretta
conseguenza.
Ho proposto il caso del nuovo Rotaract (un altro si affaccia all’orizzonte, certamente con la stessa
carica e lo stesso entusiasmo, e altri, perché no, verranno), ma in questi giorni sono stato ospite di
diversi Club (che ringrazio di cuore per l’accoglienza calorosa) e ho trovato tanta vivacità, amicizia e
voglia di fare cose insieme e di ampliare il proprio coinvolgimento: ho appuntato il distintivo a due
nuovi soci e in un caso il nuovo socio era già il terzo entrato nel suo Club durante l’anno rotariano ‘24-
25. Vedo poi che nel mese di luglio sono state registrate una dozzina di new entry Rotary, oltre alle 40
Rotaract che ho già ricordato. Dati grezzi, da soppesare, valutare, interrogare… Ma segno di una
indubbia ventata di rinnovamento, e quindi di freschezza e vitalità.
Ci chiediamo spesso quali ragioni dare a un potenziale nuovo socio per entrare nel Rotary. E facciamo
bene, per essere pronti a spiegare il Rotary agli altri. Ma, vivendo nel modo giusto il nostro sodalizio,
dovremmo piuttosto chiederci: perché non entrare nella famiglia rotariana? E veramente non trovo
risposte plausibili…
Forse una potrebbe essere: per non avere la posta elettronica intasata da cose come la lettera del
governatore. Ma chissà che non riusciamo, mettendoci d’impegno, a vanificare anche questa.
Buon mese d’agosto e buone vacanze!

Natale
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Stephanie A. Urchick

Presidente 2024/2025


Agosto 2024

Se vogliamo davvero 
cambiare il mondo con La 
Magia del Rotary, spetta a 
tutti noi promuovere un 
senso di appartenenza nei 
nostri club. Ma ogni club 

dovrebbe intraprendere il proprio percorso per 
arrivarci, e il Piano d'azione può aiutarvi a tro-
vare la vostra strada. Che aspetto ha tutto 
questo?


Prendiamo ad esempio il Rotary Club di Beve-
ren-Waas in Belgio. È stato fondato nel 1974, 
ma si è evoluto con i tempi, sviluppando sia un 
piano strategico che un piano per l'effettivo. 
Per trovare nuovi soci, il club analizza le pro-
fessioni della città per orientare la ricerca e a 
tutti i nuovi soci vengono assegnati rapida-
mente compiti e ruoli.


Inoltre, il club alterna gli orari delle riunioni, al-
ternando sessioni serali e pomeridiane, per 
renderle accessibili a tutti i soci.


A volte le circostanze costringono i club a fare 
dei cambiamenti. Ma come individui pronti ad 
agire, sappiamo che dietro ogni ostacolo può 
esserci un'opportunità.


Il Rotary Club di Holyoke, nel Massachusetts, 
è stato costretto a lasciare la sua sede di riu-
nione a causa dell'aumento dei costi dopo la 
pandemia COVID-19, ma i soci hanno preso 
questa battuta d'arresto e l'hanno trasformata 
in un punto di forza. Il club ha iniziato a riunirsi 
in una sala comune della biblioteca, disponibi-
le gratuitamente, e a pranzare con il catering di 
una vicina gastronomia. Il pranzo costa 10 
dollari a persona ma è facoltativo e, quindi, 

nessuno deve spendere troppo per partecipare 
a una riunione. Un bel modo di operare per es-
sere "giusti con tutti".


Dopo questo cambiamento, il club di Holyoke 
ha ottenuto 13 nuovi soci. Secondo me, parte 
della crescita dell'effettivo è dovuta al senso di 
inclusività del club, il primo passo verso l'ap-
partenenza.


Se chiedete ai soci cosa si aspettano dall'e-
sperienza di club, potreste scoprire che il vo-
stro club non soddisfa le aspettative. Conside-
rate questo fatto come un'opportunità per ri-
modellare il vostro club in modi interessanti, 
dato che i modelli di club alternativi stanno 
avendo un impatto positivo.


Ad esempio, un sodalizio rotariano chiamato 
Beers Rotarians Enjoy Worldwide, o BREW, ha 
lavorato a stretto contatto con il Gruppo 
d'azione Rotary Acqua, servizi igienico-sanitari 
e igiene negli ultimi otto anni per fornire assi-
stenza ai progetti di acqua pulita. In questo pe-
riodo, BREW ha destinato il 25 percento delle 
sue quote sociali a queste iniziative. 


BREW è uno dei tanti esempi di soci che si 
impegnano per migliorare il mondo.


Non potrò mai sottolineare abbastanza l'im-
portanza dell'appartenenza. I club diventano 
semplicemente irresistibili quando tutti i soci 
sentono di essere esattamente al posto giusto. 
Per me, l'appartenenza è la scintilla che ac-
cende La Magia del Rotary.


Mentre ricevete il feedback dei soci del club e 
della comunità in cui operate, vi esorto a per-
seguire quella scintilla. Il Piano d'azione può 
aiutarvi a trovare la strada per il successo, e se 
illuminerete la vostra strada con lo spirito di 
appartenenza, questa strada vi condurrà a un 

futuro luminoso per il vostro club, la vostra 
comunità e il mondo intero".


LETTERA DEL PRESIDENTE INTERNAZIONALE
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CENTRO SONVVENZIONI
Tipi di sovvenzioni


La Fondazione Rotary offre sov-
venzioni che finanziano progetti 
umanitari, borse di studio e 
squadre di formazione profes-
sionale. Ecco una panoramica: 


Le sovvenzioni globali: finanzia-
no progetti internazionali di 
grande portata, con risultati a 
lungo termine e sostenibili in una o 
più aree d’intervento del Rotary. Le 
sovvenzioni hanno una gamma da 
30.000 a 400.000 USD.


Le sovvenzioni distrettuali :finanzia-
no progetti di minore portata, a 
breve termine, che rispondono so-

gni  immediati nella comunità o 
all’estero. 


Le Sovvenzioni per programmi di 
grande portata: finanziano pro-
grammi ben sviluppati, basati 
sull’evidenza, che hanno già di-
mostrato successo.


Sfida del Rotary per comunità 
sane per l'attuazione di pro-

grammi su larga scala e ad alto 
impatto per ridurre le malattie 
gravi e i decessi dovuti a mala-
ria, infezioni delle basse vie re-

spiratorie e diarrea, le principali 
cause di morte dei bambini sot-
to i 5 anni, nei Paesi destinatari.

INFORMAZIONI ROTARIANE

Ciclo di du-
rata di una 
sovvenzione 
Rotary


BOZZA


 I soci Rotary 
pianificano 
un progetto 
o borsa di 
studio e 
creano la 

propria do-
manda di 

sovvenzione 
online


 

     


AUTORIZ-
ZAZIONE


I dirigenti di 
club e di-

stretto pren-
dono in 

esame la 
domanda e 

autorizzano il 
finanziamen-

to


INOLTO


I responsabili 
della pianifi-
cazione della 
sovvenzione 
inoltrano la 
domanda 

alla Fonda-
zione Rotary


APPROVA-
ZIONE


Se la sov-
venzione è 

approvata, la 
Fondazione 
emette il pa-

gamento


 

COMPLE-
TAMENTO


I soci com-
pletano il 
progetto, 

presentano il 
rapporto an-
nualmente 
alla Fonda-
zione fino 

alla conclu-
sione delle 

attività o de-
gli studi e la 
sovvenzione 
viene chiusa

 

Calendario
AGOSTO  2024

3 / 08 

Casa Morando

SETTEBRE 2024 
 12 / 09
Visita del Governatore
21 /0 9
Concerto per la giornate 
della Pace
22 / 09 
Cena October Fest per  
progetto del Centro 
Storico a cui noi 
partecipiamo in favore 
della Gigi Girotti
26 /09 
Visita guidata con 
apericena presso le serre di 
Pra 
28 / 09 
Evento Stay Lab  
organization da Remo 
Gattiglia
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